

Date : 08/05/13

## Maud Fontenoy présente son dernier film "Paradis Blanc"



Présentation unique en Polynésie française du film PARADIS BLANC de Maud Fontenoy et David Delrieux, en présence de Maud Fontenoy avec la partenariat de l'association te mana o te moana et du Groupe Pacific Beachcomber. Ce film de 52 mn a été produit par Gaumont Production avec la Fondation Maud Fontenoy et la participation d'Ushuaia TV.

Résumé : Depuis leur plus tendre enfance, Romane, Julia, Emilie et Benjamin vivent dans le monde du silence. Souffrant de surdit , ces quatre adolescents ont d  apprendre   tracer leur sillon dans une soci t  qui ne leur offre que rarement la m me place qu'aux autres. Jusqu'au jour o  Maud Fontenoy et sa fondation leur offrent une chance inesp r e. Ils ont  t  choisis pour partir en Antarctique,   l'autre bout du monde. Le voyage d'une vie. Pour la premi re fois, on leur a confi  une vraie mission : celle d'endosser le r le d'ambassadeurs de la biodiversit . Le Grand Sud, les icebergs, les manchots, les orques... Dans ce d cor de r ve et avec Maud Fontenoy pour guide, ils font des d couvertes exceptionnelles et prennent aussi conscience des menaces qui p sent sur notre Terre. Le film raconte comment dans le cadre de sa fondation   destination des coll giens, Maud Fontenoy a choisi ces quatre jeunes « ambassadeurs » issus de l' **Institut national des jeunes sourds de Paris** qu'elle a embarqu s   bord de « L'Austral », un bateau de la compagnie du Ponant. L' quipage a gagn  la G orgie du Sud, pr s de la p ninsule antarctique, pour  tre le t moin du r chauffement climatique de la plan te. De d cembre 2011   janvier 2012, les quatre jeunes aventuriers ont ainsi v cu en mer aux c t s de Maud Fontenoy et ils ont appris avec elle en direct, la n cessit  de prot ger les oc ans et la possibilit  de sauvegarder notre plan te par des gestes simples au quotidien. Dans ce film, elle a voulu montrer l'importance de la sauvegarde des oc ans : « Pr server la plan te, c'est pr server les hommes. En Antarctique,

##  valuation du site

Ce site diffuse des articles concernant l'actualit  g n rale tahitienne et polyn sienne.

**Cible**  
Grand Public

**Dynamisme\* : 71**

\* pages nouvelles en moyenne sur une semaine

on croise des bouteilles plastiques et des boîtes de soda. 80 % de la pollution de la mer vient de la terre. Sauvegarder l'océan assure la survie des humains. Il faut arrêter le discours alarmiste et culpabilisant mais au contraire avoir un discours positif et encourageant. Cette expérience a été très enrichissante, on a appris à vivre ensemble, à se respecter. Maud Fontenoy est une femme de conviction : "Je crois beaucoup dans les actions de chacun pour changer les choses. Si j'ai pu, à coups de rames, traverser les océans, geste après geste, on pourra sauver les océans".

. « J'ai choisi ces enfants malentendants car ils ont une vision différente d'une personne lambda en raison de leur handicap. Ils sont souvent dans leur communauté, ne sortent pas autant que les autres jeunes. Ce voyage les a émerveillés, ils ont pu voir autre chose et cela leur a permis de sortir de leur coquille, ils ont adoré ! » confie Maud.

Les très belles images du film nous montrent l'impact de la pollution et du réchauffement climatique sur ces terres majestueuses oubliées de tous. L'Antarctique a été choisie pour la richesse de sa biodiversité encore un peu sauvegardée. La région est encore peuplée de manchots, d'éléphants de mers, d'otaries, des animaux qui, chaque jour, sont exposés à des risques climatiques majeurs.

Le film démontre qu'il appartient à chacun d'entre nous de protéger ces espèces qui risquent de s'éteindre dans quelques années, si rien n'est fait. Sur leur journal de bord, tous les soirs, les quatre jeunes aventuriers débutants couchent leurs souvenirs sur papier, pour ne rien perdre de cette expérience unique.

Aujourd'hui, le but de la Fondation Maud Fontenoy est de sensibiliser les plus jeunes à l'importance de nos actes sur l'environnement. Elle propose des programmes d'enseignement adaptés à tous, de la primaire au lycée, pour faire passer ce message qui s'inscrit dans le présent et dessine notre avenir. Paradis Blanc nous offre une vision douce et sereine de régions préservées, mais comment arrêter de surexploiter notre planète ? « Arrêtons de polluer pour ne pas couler » un message porteur que revendiquent les quatre ambassadeurs, qui grâce à cette approche à la fois pédagogique et culturelle, se sentent aujourd'hui investi d'une mission, celle de porter ce message.

« L'antarctique est un milieu hostile pour l'homme, et pourtant on s'y sent quand même à sa place parce que dans le fond, on a un lien dans nos gènes avec cette nature. » nous confie Maud à la fin de la projection, ajoutant que « Si moi j'ai réussi coup de rame après coup de rame à traverser un océan, je suis persuadé que l'on arrivera geste après geste à sauvegarder notre environnement. »



Depuis juin 2012, la Fondation Maud Fontenoy et l'association te mana o te moana ont développé un partenariat autour de la réalisation d'un « kit pédagogique sur l'eau » à destination des Ecoles Primaires et le lancement en Polynésie a eu lieu le 20 septembre 2012 dans l'école de Papetaoi à Moorea puis le 9 octobre 2012 en présence de la Ministre de l'Ecologie Delphine Bathod dans une école parisienne. Il a été distribué à plus de 55 000 écoles primaires métropolitaines.

Grace au soutien de la Brasserie de Tahiti, les éducateurs de l'association te mana o te moana, ont pu sensibiliser tout au long de l'année scolaire des élèves des écoles primaires de Polynésie française. En septembre 2012, Maud avait également soutenu les efforts mis en place par l'association te mana o te moana pour la sauvegarde des espèces marines et notamment sa clinique spécialisées pour tortues marines basée à Moorea. Elle avait été la marraine de la relâche de tortue verte baptisée « Mahe » réhabilitée après avoir récupérée en soins intensifs à la clinique avec des blessures infectées dans le cou suite à la perforation par fusil harpon. Maud Fontenoy qui se sent très liée à la Polynésie française, depuis toujours, mais encore plus depuis son arrivée incroyable au Marquises à HivaOa le 26 mai 2005 après 73 jours de traversée du Pacifique à la rame en solitaire.... Maud revient sur le Territoire en mai 2013, pour renforcer son partenariat avec l'association te mana o te moana.

#### Infos Pratiques:

Maud Fontenoy soutient l'association te mana o te moana : présentation de son dernier film PARADIS BLANC à Moorea et Tahiti les 13 et 14 mai prochains

-le lundi 13 mai, à 17h 30 InterContinentalResort Moorea

-le mardi 14 mai, 18h InterContinentalResort Tahiti

Entrée libre pour plus d'information : 56.40.11 ou 300 908  
[www.temanaotemoana.org](http://www.temanaotemoana.org) ou [www.maudfontenoyfondation.com](http://www.maudfontenoyfondation.com)



Rédigé par Association Te mana o te moana